

Zeitschrift:	Ur-Schweiz : Mitteilungen zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz = La Suisse primitive : notices sur la préhistoire et l'archéologie suisses
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Urgeschichte
Band:	9 (1945)
Heft:	3
Artikel:	L'aqueduc romain de Nyon
Autor:	Pelichet, Edgar
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1034657

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ein Grab mit einem 60 cm langen doppelschneidigen Kurzschwert des 16. Jahrhunderts mit einer Anzahl Bronzeringlein.“

Der Mosaikboden gehört zu einem Raum, dessen Westteil bereits 1920 im Innern der Kirche freigelegt wurde. Damals konnten die gleichen Muster festgestellt werden. Der Fund bestätigt, dass die Kirche von Herzogenbuchsee auf den Resten einer reichen römischen Villa steht.

René Wyss und Felix Dietrich

L'aqueduc romain de Nyon.

L'aqueduc romain de Divonne à Nyon a été ouvert au-dessus de Nyon, en Manette, dans la propriété de M. E. Paillex, à l'occasion de l'assemblée générale de la Société suisse de préhistoire. Nous ne donnons pas ici la coupe du canal en cet endroit; elle est semblable à celle publiée dans „La Suisse Primitive“ 1942, p. 68. Une seule différence: en Manette, on a retrouvé les premiers claveaux d'une voûte qui, à l'époque romaine, devait dépasser le niveau du sol; quant à la construction, elle est faite sans fondation et le canal est dépourvu de mortier de tuileau; ces dispositifs ne sont pas nécessaires en cet endroit, dont le terrain naturel est très étanche; l'architecte a donc supprimé là ce que la nature du sol ne rendait pas indispensable.



Fig. 44. Nyon. L'aqueduc romain.

Edgar Pelichet.